

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1,150
Provincias, trimestre : 3,500
Número del día 10 centimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

MOLINER

Era ayer cuando dedicamos unas cuartillas a un muerto que en vida fué general famoso. Hoy, de nuevo cojemos la pluma con el triste objeto de dedicar póstumo homenaje a un gran español, y gran valenciano, gloria de la Medicina.

D. Francisco Moliner, el sabio fisiólogo, ha pagado su tributo a la muerte. Temperamento decidido y valiente, incansable propagandista de Cultura e Higiene, soportó con resignación y alteza de miras la persecución de que muchas fué víctima.

Nada se opuso a no ser las rejas de la Cárcel Modelo de Valencia, a la propaganda continua, candente y honrada que hizo siempre a favor de los incultos y miserables.

Permaneció en su empeño, por romper absurdos convencionalismos que imposibilitan al maestro hacer sentir a sus discípulos las mismas pasiones y virtudes que él siente, de ocasionar la pérdida de la cátedra que con tanta honra y provecho para la Escuela Médica Levantina desempeñó durante varios años.

Su oratoria, fogosa y convincente, entusias mó cuando quiso y como quiso a la juventud estudiosa. Siempre fué su constante defensor, y aun viejo, se tuvo por uno de tantas como asistimos a clase.

Y no digamos que era falso, que trabajaba para sí; nada de eso. Cuántas veces, enardecido por la íntima convicción de la justicia de sus peticiones, al evocar la triste vida del pobre falto de cultura e higiene lloraba de todo corazón.

Su clínica, una de las más concurridas de Valencia, y en su especialidad la mujer (con haber las muy excelentes de los Sres. Gil y Voste, Dómine y Chabas etc.) no le produjo siempre el beneficio legítimo merced a su carácter desprendido y a su no asistencia por defender al pobre.

También Moliner fué víctima de sí mismo. Fundó el Sanatorio para tuberculosos pobres de Porta-Coeli (Valencia), sostenido por los obreros valencianos. Recordamos allá lo de Porta-Coeli, con cierta tristeza... Aquello murió... ¿Tuvo Moliner la culpa?

Sinceramente creemos que no.

«Cien millones para cultura e higiene», fué la bandera del maestro.

Recordais la huelga del curso de 1907-8?

Militó en distintos partidos políticos, pero siempre con su tema.

Por último, con el carácter de conservador ministerial, fué elegido diputado a Cortes por Valencia.

En el Congreso, en los Ministerios, ha laborado continua y eficazmente en provecho de la clase médica. Débele ésta bastante, por no decir todo cuanto en recientes disposiciones y leyes se ha logrado.

Nada más justo que todos los médicos españoles tributen un homenaje al maestro y defensor.

Otro carácter, muy suyo, del Dr. Moliner es su facilidad de palabra y el colorido que hábilmente sabía dar a sus discursos.

Alma de artista, corazón noble, fué durante su vida un abogado del pobre y más aún del pobre enfermo.

El fué quien entregó al Gobierno, en

plena Cámara popular, un ramo de flores en nombre de los tuberculosos...

El fué quien junto con los estudiantes va encianos arrojó flores y laurel al paso de los ginetes heroicos de Taxis.

Moliner, como buen valenciano, tendía ferviente culto a la flor...

El viaje del Rey

Dicen de Sevilla: «Por conducto autorizadísimo ha llegado hasta nosotros la noticia de que el próximo lunes, día 25, llegará a nuestra ciudad S. M. el Rey, continuando su viaje para el coto de «Oñana», donde tomará parte en la cacería organizada en su honor por el duque de Tarifa.»

Don Alfonso, que llegará en el expreso de Madrid, vendrá acompañado por su augusto primo el Infante don Alfonso de Orleans y personalidades de su séquito y aristócratas que también asistirán a dicha cacería.

El Rey, desde la estación se trasladará al Alcázar, donde descajarán breves momentos.

Después y en unión de su séquito se embarcará en el cañonero «Ponce de León» para emprender fluvialmente su viaje a la magnífica posesión de referencia y en la que permanecerá varios días dedicado al aristocrático sport.

Las autoridades, claro está que ya tienen noticias acerca de la llegada de nuestro Soberano a Sevilla.

La guerra europea

Resumen de noticias Londres, 21.

He aquí nuevas noticias acerca del «raid» aéreo alemán por las costas del condado de Norfolk.

Tratabase de una flota de seis zeppelines, acompañada de algunos aeroplanos.

Al llegar a la costa inglesa, algunos zeppelines tomaron la dirección Norte, y otros la dirección Sur.

Un zeppelin pasó sobre Yarmouth en sentido diagonal y arrojó cuatro bombas que causaron daños materiales en Southway y en Norfolk Square.

En las calles hubo dos muertos y cuatro heridos.

Recogióse el cadáver de un transeunte con la cabeza totalmente separada del tronco.

El zeppelin estuvo diez minutos sobre Yarmouth.

Se servía de sus proyectores e iluminaba el espacio en torno suyo.

Luego desapareció en la noche.

Otro zeppelin pasó sobre Cromer, Berton y Shewingham, lanzando varias bombas sobre estas localidades.

Luego dirigióse a Sandringham, con intención sin duda de bombardear el palacio de los Reyes.

Estos hacia algunas horas que habían regresado a Londres.

Un dirigible voló sobre King's Lynn y arrojó cinco o seis bombas de gran fuerza.

Algunas no estallaron.

También resultó herida la pobre criatura.

Témese que ambos fallezcan.

La casa fué incendiada y otra completamente destruida.

Un aeroplano voló sobre Gravesend y luego siguió en dirección NO.

Otro aeroplano voló sobre diversos puntos del condado de Norfolk.

En Londres, la Policía fué llamada a media noche y ocupó, en un abrir y cerrar de ojos, los puntos estratégicos.

Las flotillas inglesas de aviones fueron movilizadas en vista de que los zeppelines parecían venir sobre Londres.

Creyéase en una batalla en los aires; pero ningún zeppelin ni aeroplano hizo su aparición por encima de la ciudad.

Un aeroplano remontó el Támesis; pero luego desistió y volvió a alta mar.

Según despachos de Amsterdam, uno de los zeppelines pasó por Holanda a la ida y a la vuelta.

Ha causado gran sorpresa que la escuadrilla aérea alemana no haya atacado Londres, como sin duda era el propósito de sus tripulaciones.

El único periódico que ha podido dar noticias del «raid» ha sido «The Daily y Mail».

Publica, además del relato del suceso, un artículo expresando sus simpatías por las víctimas inocentes asesinadas y protestando de que los alemanes, a pesar de haberse comprometido a lo contrario en La Haya, bombardeen ciudades abiertas e indefensas.

Agrega que los ingleses nunca harán otro tanto.

«Este «raid» — dice luego — no tiene objeto militar.

Destruir casas, asesinar a sus moradores, entre los que hay mujeres y niños, son hechos vandálicos que no mejorarán la situación de los ejércitos alemanes».

NOTICIAS VARIAS

Mejora de la dolencia que sufre nuestro respetable convecino D. Francisco Miranda.

Lo celebramos vivamente.

Guarda cama sufriendo un fuerte catarro gripal, nuestro querido amigo don Juan A. Salido.

Celebraremos su restablecimiento.

Felicitamos a los Sres. de Otero (don Abelardo) por el excelente resultado obtenido por su hijo del mismo nombre, joven e ilustrado alumno de la Real Academia de Santa Cecilia, en los ejercicios de reválida verificados recientemente, en los que ha obtenido el título de Profesor de Solfeo.

Nuestra enhorabuena, extensiva al interesado y a sus profesores.

Se encuentra muy mejorado de la dolencia que ha sufrido, le éndole guardar cama varios días, nuestro amigo particular y Decano de este Ilustre Colegio de Procuradores, D. Leandro Lugar y Millaret.

En el domicilio de la respetada y virtuosa Sra. D.ª Ana de Villa, y ante el Prv. Sr. García Deulofeu y Notario Eclesiástico Sr. Sobrino, se tomaron de dichos ayer tarde la hermosa Srta. Ana M. Beltrami y Urquiza y el Sr. D. Francisco Pater y Echecopar.

Fueron testigos D. Pedro Lacave; el capitán de Ingenieros D. Juan Patero,

hermano del novio; D. Luis Barral y el abogado D. Luis Beltrami, hermano de la novia.

Lucía ésta, rica y elegante «toilette». El día once de Febrero próximo, se celebrará la boda.

Por anticipado deseamos al futuro matrimonio toda clase de felicidades.

Se encuentra ligeramente enfermo, D. Manuel López Marti, cuyo restablecimiento deseamos.

Deuda amortizable

Se hace público por esta Delegación de Hacienda el siguiente anuncio:

«Venciendo en 15 de Febrero de 1915 un trimestre de intereses de la Deuda amortizable a el 5 por 100, correspondiente al cupón núm. 55 de los títulos definitivos de las emisiones de 1900, 1902 y 1906 y los títulos de la expresada Deuda y emisiones amortizados en el sorteo verificado el día 15 del actual, cuya relación nominal por series aparece inserta en la «Gaceta de Madrid» correspondiéndose al día de hoy, la Dirección general, en virtud de la autorización que se le ha concedido por Real orden de 19 de Febrero de 1903, ha acordado que desde el día 1.º de Febrero próximo, se reciban por esta Delegación de Hacienda, sin limitación de tiempo el referido cupón y los títulos amortizables de la citada Deuda, cuidando de que se cumplan las prevenciones que se detallan y que publicará el «Boletín Oficial».

Queja

Varios dependientes del comercio de ultramarinos y comestibles del Puerto de Santa María, dirigen instancia al señor gobernador civil, en queja de que los dueños de los establecimientos respectivos no cumplen con el descanso dominical, por lo que ruegan a dicha autoridad ordene el cumplimiento de la Ley del descanso dominical.

Renuncia

D. Rafael Calderón ha presentado la renuncia del cargo de presidente de la Sociedad patronal de panaderos, comunicándolo así al señor gobernador civil.

Funeral

Ayer a las diez y media se celebraron en el hermoso templo de San Francisco, los funerales solemnes que el Excelentísimo Ayuntamiento acordó dedicar en sufragio por el alma del ilustre alcalde y bienhechor que fué de Cádiz, Excmo. señor don Cayetano del Toro y Quartiellers (q. s. g. g.).

Celebró la Santa Misa el Padre Agustín, ministrado por el R. P. Fray Gregorio López de Vicuña y don Enrique Martute Alferéz.

Se cantó la Misa de Calahorra, acompañada de orquesta, al ofertorio se cantó por el contrato de esta Santa Iglesia Catedral, «Hei mi Dómine»; de Reventó, y después de Alzar por el Sr. Javaloyes «Pie Jesu» de Schubert.

Terminada la Misa y ante el túmulo se cantó el responso de Perossi.

La Capilla de Música estuvo dirigida por el Maestro de Capilla de esta Santa Iglesia Catedral don José Gálvez.

Al acto asistió el Excmo. Ayuntamiento bajo maza, és as entuadas, presidido por el señor alcalde interino don Francisco Clotet, asistiendo los concejales don José Antonio Sobrino, don Arturo Gallego, don Pedro Lacave, don Manuel García Noguerol, don Angel Ferrer, don Joaquin Martínez de Pinillos, don Anto-

nio de la Rosa, don José Urrutia, don José Péreztevar, don Miguel Aguayo, don Ramón Rey y Secretario señor Pró.

Concurrieron al acto el hijo del finado don Enrique del Toro, que tomó asiento en la Corporación y á la izquierda del señor alcalde y numerosísimas personas.

Por Telégrafo

Madrid, 22 (varias horas.)

Política y políticos

Se desiste

Dato dijo, que el acorazado «España» no irá á Panamá, pues en las actuales circunstancias, el Gobierno considera conveniente que todos los buques españoles permanezcan en nuestras aguas.

En época normal hubiera tenido gran satisfacción en enviar representación de la Marina á la fiesta de Panamá.

Varias noticias

Accidente

En terrenos próximos á Gijón, venían realizándose sondeos de capas carboníferas.

Cuando la sonda alcanzaba 565 metros de profundidad salió repentinamente á la superficie un enorme chorro de líquido hirviendo.

Al acercarse á la luz inflamóse y simultáneamente oyóse bajo tierra una formidable explosión extendiéndose á todo el subterráneo y saliendo inmensa llamarada.

Acudieron los ingenieros; los cuales creen debe ser un yacimiento de petróleo.

El fuego destruyó la casa y materiales de maquinaria y experimentos.

Las pérdidas ascienden á 120 mil pesetas.

Las llamas alcanzaron proporciones gigantescas.

Hán sido enviados bomberos por temor de que se propague el incendio á las casas de la aldea de Caldones, allí inmediata.

Procurarás aislarlo hasta la llegada del director de trabajos geológicos.

Entre los aldeanos hay gran pánico.

Nafragio

La casa Sota, de Bilbao, recibió aviso de que el vapor «Ciérvana», chocó en Glasgow con un buque inglés.

El «Ciérvana» perdióse totalmente.

Temperates

En Bilbao reina gran temporal, y la nieva está crecidísima.

Los barcos han reforzado las amarras.

Hay inundaciones en la provincia.

El conflicto europeo

El Club Alpino ha dado el nombre de Garibaldi á la cumbre de los Alpes franceses.

—La cosecha de trigo, en Francia, de 1914 asciende á 87 millones de quintales, siendo la existencia anterior cinco millones.

Comparándala con la producción anterior y restando el territorio invadido, resulta un déficit de 9 millones 700 mil.

—Los alemanes y austriacos lograron hacer circular una proclama del Czar invitándoles á no combatir y á reclamar la paz.

El generalísimo ruso ha dirigido á las tropas una proclama violenta denunciando los medios empleados por los adversarios.

Dice que Rusia sabrá vencerlos con las armas.

Del Extranjero

Otro terremoto se ha sentido en Avanzano.

Los pocos muros que quedaron en pie, quedaron derrumbados.

La ruina de la ciudad es total.

Han sido extraídos de los escombros dos mujeres y un niño.

UNA SEÑORA

ofrece comunicar gratuitamente á todos los que sufren de neurastenia, debilidad general, vértigos, reuma, estómago diabetes, tisis, asma, neuralgias y enfermedades nerviosas, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer.—Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, hoy, en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito puramente humanitario, es la consecuencia de un voto.—Dirigirse únicamente por escrito á D.^a Carmen D. A. García, Aribau, 24. Barcelona.

En el Ayuntamiento

La sesión de ayer

Ayer tarde celebró sesión el excelentísimo Ayuntamiento, bajo la presidencia del alcalde accidental don Francisco Clotet.

Concurrieron los concejales señores Gallego, Rey, Castro, Cajades, Vargas Bononato, Ceballos, Aparicio, Sobrino, Martínez Cambrero, García Noguerol, Aguayo, Fernández Copello, Pérez Serdio, La Rosa, López González y secretario señor Pró.

Se aprueba el acta de la anterior sesión.

Seguidamente se tratan los siguientes asuntos:

Real orden del Ministerio de Gracia y Justicia relativo al albergue de los presos de la Cárcel por el peligro que corre el edificio.

Enterado.

Oficio del señor jefe provincial de Estadísticas dando cuenta de la aplicación ordenada en el «Boletín Municipal», para que se consigne la cantidad necesaria con destino á este servicio.

Pasa á la Comisión de Hacienda.

Informe de la Comisión de Policía Urbana, estimando se acceda á la colocación de seis vitrinas en el establecimiento situado en la plaza de Isabel II que forma ángulo con la de San Fernando.

Aprobado.

Otro informe de la misma Comisión favorable á que se instale una fábrica de salazón en la casa núm. 50 del Arrecife (Extramuros).

Se aprueba.

Otro informe de dicha Comisión para que se conceda permiso á una parada de cabras en la calle Fray Félix núm. 1.

Aprobado.

Otro informe de igual Comisión al objeto de que se dé licencia para instalar un motor eléctrico en la calle Ceballos número 9.

Se aprueba.

Informe de la Comisión de Fomento, proponiendo se suprima la Secretaría especial vacante de la Junta local de primera Enseñanza.

Se aprueba.

Otro informe de la expresada Comisión al objeto de que se autoricen obras en la casa número 6 calle Segismundo Moret.

Aprobado.

Informe de la Junta Económica del Asilo de la Infancia aconsejando se desestime la proposición de arriendo del Gran Teatro solicitado por don Daniel Gómez.

Aprobado.

Expuesto de la Comisión de Policía Urbana proponiendo la provisión de dos plazas de bomberos.

Se autoriza, acordándose convocar el oportuno concurso.

Expuesto de la Comisión de Padrones y Estadística, para que se amplie la cantidad consignada en presupuesto con destino á la impresión del «Boletín Municipal».

Pasa á la Comisión de Hacienda.

Expuesto de la Junta Económica del Asilo de la Infancia sometiendo á la sanción de S. E. la liquidación del presupuesto de aquel Establecimiento en el año de 1914.

Aprobado.

Expuesto de la Junta dando á conocer el movimiento de acogidos en el Asilo y Casa de Maternidad durante el pasado año de 1914.

Enterado.

Cuentas del suministro á presos y detenidos en el mes de Diciembre anterior.

Aprobado.

Cuentas de medicinas suministradas á los enfermos de la Beneficencia municipal en el mes de Diciembre último.

Aprobadas.

Expuesto de la Alcaldía dando cuenta del resultado de la subasta de adquisición de materiales para las obras que se realicen administrativamente.

Aprobado.

Instancias que pasan á las Comisiones respectivas.

Se dá lectura á una instancia suscrita por cinco farmacéuticos no colegiados que ofrecen el suministro de medicinas á la Beneficencia municipal.

El Sr. Ceballos pide conste en acta la gratitud de la Corporación, pues cuando los farmacéuticos colegiados negábanse á facilitar medicinas á la Beneficencia municipal, los no colegiados las ofrecían.

Acuérdase como propone el Sr. Ceballos.

El Sr. Vargas Bononato propone conste en acta la gratitud de la Corporación hacia los señores diputados por Cádiz, con motivo del trabajo que han realizado en pró de que se reparen las brechas de la muralla.

Consta en acta y se levanta la sesión.

MALAS

DIGESTIONES

En escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido

DISPEPSIA

palabra que quiere decir digestión difícil: en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS (Stomaltix) que cura las

ACEDIAS Y VÓMITOS

asi como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas.

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR que es de agradable sabor y que puede tomarlo lo mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en sustitución de los licores de mesa.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remita por correo folletó á quien lo pida.

NOTAS MARÍTIMAS

Buques entrados y despachados ayer en nuestro puerto:

Entrados

Vapor español «Teodoro Llorente», de Tánger.

Vapor español «Canalejas», de Larche.

Vapor español «Hespérides», de Las Palmas.

Vapor español «Eloisa», de Arcila, con carga.

Vapor español «Miguel M. de Piniellos», del Estrecho.

Despachados

Vapor español «León XIII», para Río Janeiro.

Vapor español «Cabo San Sebastián», para Vigo.

Vapor español «Anita», con carga, para Sevilla.

Vaporcito español «Dolores», para Arcila.

Pailebot holandés «Sierra», para Larche.

Pailebot inglés «Benevolence», para San Juan de Terranova.

La actitud de Italia

Un artículo sensacional

Milán, 20.

«Il Corriere della Sera», que antes era favorable á la política de la Tríplíce, publica un artículo sensacional, fechado en Roma.

Comentando el advenimiento al Poder del barón Burián, pone en guardia á la opinión sobre acontecimientos que pueden producirse, causando sorpresa en Italia.

«No dejemos pasar la ocasión de echar nuestras fuerzas en la balanza—dice—. No es un misterio que si las circunstancias lo hubieran permitido, Austria, en lugar de lanzarse contra Serbia, hubiera hecho violencia á Italia.»

El Archiduque Francisco Fernando meditaba la guerra contra nosotros.

Mañana si Austria se cree capacitada para ello, nos hará una guerra que será muy popular entre los austriacos.

No debemos hacernos otras ilusiones. No podemos dejar que acabe la guerra actual sin haber arreglado la cuestión de nuestros intereses frente á Austria.

El equilibrio europeo tendrá en lo sucesivo nuevas bases, las viejas alianzas pueden considerarse muertas.

Para todo ello es necesario prevenir á tiempo.

No creemos que el Gobierno de Viena nos ceda de buen grado lo que el país espera.

Nos es necesario vivir activos y vigilantes; nuestro porvenir depende de esto.

Estas consideraciones nos llevan á reflexionar sobre una hipótesis particularísima, que no tiene nada de inverosímil.

Si Austria se vé obligada á negociar rápidamente con Rusia, ¿cuál será nuestra situación?

Seremos duramente perjudicados si no hubiésemos garantizado nuestros intereses supremos por medio de acuerdos internacionales favorables á ellos.

El aislamiento puede ser desastroso para Italia. ¡Que el Gobierno sea precursor...!

Tal es en síntesis el artículo; lo más importante puede ser que haya sido escrito hace seis meses en la Península italiana.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 23

San Ildefonso arzobispo y San Raimundo de Peñafort, confesor.

SANTO DEL DIA 24

La Santa Familia Jesús, María y José; Nuestra Señora de la Paz.

Jubileo

Día 23.—En la Iglesia de San Pablo.
Día 24.—En la misma iglesia.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

UN BUEN NEGOCIO para todos

La Empresa de «El Eco de la Moda», queriendo pagar la deuda de gratitud que tiene contraída con sus lectoras, puesto que gracias á su favor vive y prospera, ha resuelto interesar en el negocio á todas sus compradoras y suscriptoras, garantizándoles que sin ninguna molestia ni obligación

LES RESULTA EL PERIÓDICO GRATIS y aun les produce

10 cts. de beneficio cada número

Véanse detalles en los números de «El Eco de la Moda» que se vende en la Administración. Cortes, 531, entresuelo (junto Universidad), Barcelona y Kioscos, librerías, etc., á 15 cts. número.